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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Оленеводам Таймыра оплатят проезд на красноярские и хакасские курорты 
Коренным жителям северных районов Красноярского края дадут дополнительные 

льготы. Этот вопрос обсуждался 2 марта на комитете по делам Севера и коренных 
малочисленных народов Законодательного Собрания. Документ был инициирован спикером 
краевого парламента Дмитрием Свиридовым и депутатами Валерием Вэнго и Алексеем 
Дьяченко. 

Проект закона предполагает оплату оленеводам проезда к месту санаторно-курортного 
лечения и обратно. Льготой смогут воспользоваться оленеводы и члены их семей, 
проживающие на Таймыре и в Туруханском районе, если им выделены путевки в санаторий в 
пределах Красноярского края и Республики Хакасия. В Эвенкии такие меры государственной 
поддержки уже действуют — представители коренных малочисленных народов вместе с 
путевкой в санаторий получают деньги на оплату проезда к месту лечения и обратно. 

Депутаты отметили, что деньги на лечение оленеводов Таймыра и их семей начали 
выделять еще в 2018 году. В 2020 году на эти цели в бюджете было заложено 800 тысяч 
рублей. Но освоить их не удалось, так как у льготников просто не было денег на проезд — в 
2020 году при стоимости путевки на 14 дней в 47 тысяч рублей за дорогу из Хатанги нужно 
было отдать 68,2 тыс. рублей. 

Принятие предложенного депутатами законопроекта потребует увеличения расходов 
бюджета почти на 1 млн рублей ежегодно. 

Валерий Вэнго, заместитель председателя комитета, пояснил: «Мы разработали 
законопроект, в поддержку которого уже высказались и губернатор, и правительство края. 
После его принятия ежегодно около 40 оленеводов пенсионного возраста с легочными 
заболеваниями и проблемами опорно-двигательной системы смогут проходить санаторно-
курортное лечение. В здравницы на юге Красноярского края и в Хакасии смогут поехать 
жители Таймыра, Эвенкии и Туруханского района. Думаю, что это будет очень 
востребованная мера социальной защиты населения ввиду того, что в северных районах края 
нет своих курортов, на которых можно было бы поправить здоровье. Выехать на отдых в 
санаторий за свой счет люди преклонного возраста не могут, их пенсии этого не позволяют. 
Надеюсь, что мы сможем принять закон до начала летнего сезона, чтобы уже в нынешнем 
году кочевники тундры смогли воспользоваться льготой». 

Депутаты поддержали законопроект в первом чтении и рекомендовали вынести его на 
сессию. 

newslab 
 

На Первом заседании XI сессии Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета 
депутатов представлены два годовых отчета 

О работе Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов за 2020 год 
отчитался председатель районного Совета Владимир Шишов. Он отметил, что в отчетный 
период представительный орган власти территории провел 15 заседаний четырёх сессий (из 
них 5 внеочередных), на которых было принято 55 решений и 47 постановлений. Постоянные 
комиссии районного Совета в 2020 году собирались 34 раза. Шесть заседаний были 
совместными. 

По словам Владимира Николаевича, в напряженный и сложный для всех год работа 
депутатского корпуса во многом была направлена на принятие документов, позволяющих 
минимизировать влияние на население Таймыра ограничительных мер, обусловленных 
пандемией коронавируса. В этой связи гражданам предоставлялись дополнительные 
возможности по использованию льготной «дороги», снижалась ставка единого налога для 
наиболее пострадавших видов предпринимательской деятельности, из-за отсутствия 
возможности выехать на «материк» в летний период детям на всей территории района 
организовывалось бесплатное питание. 

Большой блок работы был связан с новыми требованиями законодательства в части 
утверждения порядков, регламентирующих передачу краевых субсидий с районного уровня 
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на уровень поселений. Благодаря принятым порядкам удалось привлечь дополнительные 
средства на благоустройство дворовых и общественных территорий Дудинки, замену 
магистральных сетей тепловодоснабжения в городе, ремонт памятника на Диксоне, установку 
спортивной площадки в поселке Усть-Порт и другие социально значимые мероприятия. 

…Второй отчет – о деятельности Контрольно-Счетной палаты Таймыра за 2020 год 
озвучил председатель КСП района Иосиф Ярошук. Он отметил, что общий объем 
проверенных бюджетных средств в отчетном периоде составил 2 380,68 млн. рублей, 
выявлено 420 различных нарушений и недостатков на общую сумму в 160,81 млн. рублей. По 
результатам экспертно-аналитических мероприятий внесено 32, по результатам контрольных 
мероприятий – 36 предложений. 30 из них уже учтены объектами проверок, по другим работа 
находится в стадии реализации. В адрес объектов контроля вынесено два представления… 

 «Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Мир, в котором тебя любят» 

Мероприятие под таким названием в рамках районного конкурса «Зажги свою звезду 
над Енисеем» состоялось в Таймырском молодежном центре 26 февраля. Его организаторы 
— отдел молодежной политики и спорта городского Комитета культуры и таймырский 
Молодежный центр. 
 Детский праздник, проведенный в рамках проекта, был направлен на поддержку детей 
с ограниченными возможностями здоровья. Юные дудинцы стали участниками музыкальной 
викторины, а также зрителями Шоу гигантских мыльных пузырей, которое провела аниматор 
из Норильска Татьяна Логиновская. В ходе развлекательной программы, дети получили 
возможность не только наблюдать за процессом, но сами становили участниками программы 
и помощниками ведущей. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске сохраняется низкий прирост заболеваемости COVID-19 

Исходя из статистики Роспотребнадзора, в Норильске можно заметить улучшение 
эпидобстановки. Ежедневный прирост в среднем составляет 3-4 человека, а суточный темп 
прироста не превышает 0,3 %. Можно предположить, что положительной динамике 
способствовала массовая вакцинация против новой коронавирусной инфекции, которая 
стартовала 18 января по указу президента России. 

В Красноярском крае также сохраняется спад заболеваемости. За 1 марта было 
зарегистрировано 155 новых случаев заболевания коронавирусом. Антилидером в регионе 
остаётся Красноярск – 48 человек, на втором месте Енисейск – 15 человек и на третьем 
Бородино – 14 человек. Но суточный темп прироста также не превышает 0,3%. 

В целом по России наблюдается положительная динамика. На 1 марта зафиксировано 
11 277 новых случаев. И как отмечает оперштаб, в этот день зарегистрирована самая низкая 
смертность с ноября 2020 года. В стране суточный темп прироста составляет.0,27%. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
НТЭК готова возместить вред, нанесенный объектам животного мира в результате 
разлива нефтепродуктов 

Норильско-Таймырская энергетическая компания направила в министерство экологии и 
рационального природопользования Красноярского края письмо о готовности возместить 
вред, нанесенный объектам животного мира в результате разлива нефтепродуктов. 
Предприятие восстановит нарушенное состояние экосистемы в натурном виде. 

В феврале текущего года министерство представило НТЭК требования о возмещении 
ущерба, причиненного объектам животного мира. Исследования красноярских ученых 
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показали, что зона прямого воздействия на объекты животного мира составила площадь 
около 14 кв. км. Уничтожены места обитания птиц, кладки и гнезда. Ученые зафиксировали 
разрушения обитаемых гнезд, нор, логовищ, убежищ, и других жилищ животных. Под 
негативное воздействие также попали млекопитающие и птицы, занесенные в Красную книгу 
РФ. 

«Ведомство предлагало компании возместить ущерб добровольно или в денежном 
выражении. В случае отказа мы планировали подать иск в суд. Отмечу, что компания 
подошла ответственно к данному вопросу и приняла решение провести мероприятия по 
восстановлению экосистемы пострадавшей территории», – подчеркнул министр экологии и 
рационального природопользования края Павел Борзых. 

«АО «НТЭК» считает крайне важным в возможно короткие сроки обеспечить 
восстановление пострадавших в результате аварии компонентов природной среды и 
нарушенной экосистемы района разлива. Представляется, что достижению указанной цели в 
максимальной степени будет способствовать восстановление нарушенного состояния 
окружающей среды в натуре путем проведения компенсационных мероприятий с 
привлечением специализированных организаций, обладающих необходимым уровнем 
экспертизы», – сказано в сообщении. 

 «Красноярский край» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Вакцину от коронавируса получили уже более 60 тысяч жителей Красноярского края 
Минздрав Красноярского края рассказал об эпидемиологической ситуации в связи с 

коронавирусом и ходе прививочной кампании. 
С начала периода вакцинации в край поступило 103 357 доз вакцины Гам-КОВИД-Вак 

(Спутник V). Двумя компонентами привито 21 875 человек, первым — 39 457, итого — 61 332 
человека. Среди них 43,8% — старше 60 лет. 

Средний темп прироста выявленных инфицированных COVID-19 в регионе за неделю 
составил 0,3 %, коэффициент распространения инфекции — 0,92. 

В настоящее время в крае развернуто 2 351 койка для коронавирусных больных, в том 
числе в Красноярске — 1 278. «Динамика изменения численности коечного фонда за неделю 
— снижение на 8,77 %, — рассказывают в минздраве. — Кислородом обеспечены 1 853 койки 
(133,6 % от норматива), в том числе в медицинских организациях размещено 694 аппарата 
ИВЛ (100% от норматива). Загруженность коек с кислородом — 51,4 %. Всего с момента 
улучшения эпидемиологической ситуации и снижения занятости коечного фонда (с 29 ноября 
2020 года) сокращено 4 629 коек». 

Медицинские службы обеспечены всем необходимым для борьбы с инфекцией, 
заверили в министерстве. 

newslab 
 

Следователи возбудили второе уголовное по факту отравления красноярских 
школьников 

В Красноярске по факту отравления школьников возбуждено уголовное дело по факту 
оказания услуг, не отвечающих требованиям безопасности (ч. 1 ст. 238 УК РФ), сообщили в 
следственном управлении Следкома по Красноярскому краю и Хакасии. 

По предварительной версии следствия, в период с 17 февраля по 2 марта у 91 
учащегося школ в возрасте от 7 до 14 лет выявлены признаки иерсиниозной инфекции, 46 
детей госпитализированы. 

«Согласно информации, представленной Роспотребнадзором на сегодняшний день в 
эпидемический процесс вовлечены дети, посещающие разные классы из 25 образовательных 
учреждений на территории Советского и Октябрьского районов города Красноярска С целью 
уточнения причин и условий возникновения групповой заболеваемости, проводится 
санитарно-эпидемиологическое расследование, в рамках которого взяты пробы продукции, а 
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также смывы с объектов внешней среды на патогенную микрофлору», — рассказали в 
следственном управлении. 

newslab 
 

В Красноярском крае более 40 тыс. человек имеют положительный ВИЧ-статус 
Эпидемиологическая ситуация по ВИЧ-инфекции в регионе полностью отражает 

общероссийские тенденции. 
Как сообщили в краевом минздраве, на 1 января 2021 года за весь период эпидемии 

установлено 44 318 случаев заражения, из них 40 196 –  вновь выявленные зараженные ВИЧ-
инфекцией. 4 122 человека переехали в регион с ранее поставленным диагнозом. 

За 2020 год зарегистрировали 2 813 случаев заражения ВИЧ-инфекцией, в том числе с 
впервые установленным диагнозом 2 545 случаев. Показатель заболеваемости составил 88.8 
случаев на 100 тысяч населения. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В кабмине не поддержали законопроект о снижении пенсионного возраста 
Комиссия правительства РФ по законопроектной деятельности не поддержала 

инициативу сенатора Василия Иконникова о снижении возраста выхода на страховую пенсию 
по старости. Об этом говорится в проекте отрицательного заключения кабмина, с текстом 
которого ознакомился ТАСС. 

Законопроект предусматривает снижение возраста выхода на страховую пенсию по 
старости для мужчин и женщин с 65 и 60 лет до 61 года и 56 лет соответственно, а также 
трудового стажа для досрочного выхода на пенсию с 42 и 37 лет до 38 и 33 лет 
соответственно. Кроме того, документ снижает требования к возрасту для получения 
социальной пенсии по старости с 70 и 65 лет до 66 лет и 61 года соответственно. 

Как отмечает правительственная комиссия, поэтапное повышение пенсионного возраста 
«в долгосрочной перспективе позволит создать устойчивую финансовую основу для 
систематической индексации пенсий темпами, опережающими инфляцию, и обеспечить 
повышение уровня пенсионного обеспечения граждан с учетом адаптации пенсионной 
системы к складывающимся демографическим условиям». 

«Необходимость внесения в пенсионное законодательство предлагаемых 
законопроектом изменений не подтверждается статистическими данными, полученными в 
ходе правоприменения, и анализом действующих правовых норм, обосновывающим их 
неэффективность», — говорится в проекте отзыва. 

В нем указывается, что, согласно финансово-экономическому обоснованию к 
законопроекту, его реализация потребует дополнительных расходов из федерального 
бюджета и бюджета Пенсионного фонда России. 

«Однако законопроект не содержит норм, определяющих источники и порядок 
исполнения нового вида расходных обязательств, что не соответствует требованиям статьи 
83 Бюджетного кодекса Российской Федерации», — подчеркивает комиссия. 

«Правительство Российской Федерации не поддерживает законопроект», — 
резюмировали в кабмине. 

ТАСС 
 

В АТОР не ожидают открытия новых стран для отдыха российских туристов весной 
Новые страны, которые россияне смогут посетить с туристическими целями, вряд ли 

откроются весной. Такое мнение высказала исполнительный директор Ассоциации 
туроператоров России (АТОР) Майя Ломидзе в интервью телеканалу РБК. 

"Я не думаю, что весной кто-то прибавится. У нас сейчас есть страны, которые 
принимают российских граждан, с которыми есть прямое авиасообщение, но отдохнуть 
полноценно в этих странах не очень получается. Что касается открытия с целью туризма, мы 
весной не ожидаем пополнения списка", - сказала она. 
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Глава АТОР также выразила надежду, что к апрелю ситуация с коронавирусом 
стабилизируется на Кипре и республика сможет открыться для туристов из РФ. "Мы 
надеемся, что на Кипре вернутся к решению принимать российских граждан без карантина. 
Карантин - самое серьезное ограничение для развития туристических потоков. Кроме Кипра, 
не вижу стран, которые в обозримом будущем могли бы открыться именно с туристическими 
возможностями", - подчеркнула она. 

При этом Ломидзе не исключила, что к лету ситуация в Европе может измениться. "Один 
из уроков, который мы получили после 20-го года, - ситуация может меняться мгновенно, на 
180 градусов, - сказала глава АТОР. - Лето я пока не стала бы сбрасывать со счетов". 

ТАСС 
 

Соцсети удалили более 450 материалов с призывами подростков к суициду 
По требованию Роскомнадзора (РКН) соцсети удалили 451 материал в интернете с 

призывами к несовершеннолетним совершить самоубийство, сообщили "Интерфаксу" в 
пресс-службе ведомства во вторник вечером. 

"С 21 февраля в социальных сетях фиксируется активное распространение информации 
с призывами к совершению суицида 3 марта. Для защиты детей приняты меры по пресечению 
соцсетями распространения призывов к массовым самоубийствам", - говорится в сообщении, 
поступившем в ответ на запрос агентства. 

Ранее глава Следственного комитета (СК) Александр Бастрыкин потребовал 
разобраться с блогерами в социальных сетях, склоняющими подростков к самоубийству, в 
связи с массовым распространением подобного контента. 

Официальный представитель СК Светлана Петренко заявила, что в адрес ведомства 
"поступают обращения с просьбой об организации процессуальной проверки с целью 
проведения оперативных и следственных мероприятий, направленных на пресечение 
распространения данной информации и установление лиц, причастных к ее 
распространению". 

Бастрыкин поручил главному следственному управлению организовать по данному 
факту доследственную проверку. 

Во вторник администрации московских школ стали предупреждать родителей учеников о 
появившихся в соцсетях видеороликах с призывами к суициду. В сообщениях, которые 
рассылают школы, родителей просят обратить внимание на тревожность подростков и 
поговорить с ними о ценности жизни. 

INTERFAX.RU 
 

Крупнейшие птицеводы решили два месяца не повышать цены на курицу и яйца. 
Минсельхоз обещает им за это господдержку 

Участники Национального союза птицеводов (в него входят крупнейшие производители 
мяса – «Черкизово», ГАП «Ресурс», «Приосколье», «Продо», Агрокомплекс им. Н. И. Ткачева 
и т. д.) по итогам совещания в Минсельхозе 2 марта договорились о сдерживании цен на мясо 
птицы и яйца, сообщило ведомство и подтвердил гендиректор союза Сергей Лахтюхов. 

Он заметил, что речь не идет об установлении предельного уровня стоимости, а лишь о 
договоренности участников рынка не повышать цену до конца апреля. В случае с мясом это 
коснется только одного вида продукции – тушки цыпленка-бройлера. А вот на какой конкретно 
вид яйца будут сдерживаться цены, он не уточнил. 

Цены на мясо и яйца растут из-за увеличения стоимости кормов для птицы, снижения 
производства из-за распространения гриппа птиц, а также сокращения поставок импортных 
инкубационных яиц (т. е. предназначенных для воспроизводства поголовья на 
птицефабриках) из Евросоюза, объясняет Минсельхоз. По данным Росстата, десяток куриных 
яиц в январе в рознице стоил 75 руб., это на 18% дороже, чем годом ранее. Средняя 
стоимость охлажденных и мороженых кур за тот же период увеличилась на 4,5% до 147 
руб./кг. 

Ведомости 
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Эксперты назвали регионы с максимальным ростом тарифов на вывоз 
мусора 

Годовой рост тарифов на вывоз твердых коммунальных отходов в России составил 
4,05% — это больше, чем рост тарифов на ЖКУ. Самое существенное повышение расценок 
— в Новосибирской и Омской областях и Татарстане 

К январю 2021 года тарифы на вывоз твердых коммунальных отходов (ТКО) увеличились 
в среднем по России на 4,05% в годовом выражении, что превышает средний рост цен на 
жилищно-коммунальные услуги, который составил 3,35%. Об этом говорится в исследовании 
аналитической службы международной аудиторско-консалтинговой сети FinExpertiza (есть у 
РБК). 

При этом динамика тарифов на вывоз мусора варьировалась от падения на 18,5% 
(Северная Осетия) до роста сразу на 39,2% (Новосибирская область). 

Тарифы на ТКО наиболее существенно поднялись для жителей Татарстана, Омской 
области, Приморского края, Свердловской области и Республики Алтай. Одновременно 
заметно снизились они в Северной Осетии (-18,5%, до 54,9 руб./чел.), Адыгее (-9,9%, до 76,9 
руб./чел.), Магаданской области (-9,2%, до 73,9 руб./чел.), Саратовской области (-9,1%, до 3,1 
руб./кв. м, или примерно до 92,7 руб. с человека), Кабардино-Балкарии (-7,3%, до 57,8 
руб./чел.). В результате стоимость вывоза мусора в разных российских регионах может 
различаться более чем в шесть раз. 

Заместитель генерального директора «Российского экологического оператора» Алексей 
Макрушин сообщил РБК, что из-за уникальной ситуации в каждом регионе говорить о том, что 
между их тарифами существует разрыв, некорректно. «Корректнее смотреть на расчет платы 
граждан (он между регионами варьируется меньше, чем тарифы), и, сравнивая отрасль 
обращения с отходами с другими отраслями, мы можем уверенно сказать, что здесь 
дифференциация тарифов меньше, чем в других сферах, — пояснил он. — Это не значит, что 
мы спокойно смотрим на ту разницу, которая существует в нормативах, в сопоставимых 
расходах и так далее, но мы бы не говорили, что эта проблема носит какой-то исключительно 
острый характер». 

РБК 
 

В России разработают единый стандарт all inclusive 
Власти изучат вопрос приведения формата all inclusive в России к единому стандарту. 

Сейчас отели трактуют его по-разному, и туристы часто не понимают, на какой сервис могут 
рассчитывать, отметили туроператоры 

Ростуризм изучит возможность создания в России единого стандарта для оказания 
гостиничных услуг по системе «все включено». Соответствующее поручение ведомству дал 
вице-премьер Дмитрий Чернышенко, сообщил со ссылкой на копию протокола 
«Коммерсантъ». 

Ростуризм также должен будет до 5 марта сообщить, будет ли целесообразно включить 
меры по продвижению all inclusive внутри страны в нацпроект по развитию туризма. 

Представитель Чернышенко подтвердил изданию эту информацию. По его словам, 
вопрос проработки стандартов по системе «все включено» назрел давно. 

В «Ростуризме» изданию сообщили, что уже работают над стандартами для all inclusive. 
Сейчас российские отели по-разному трактуют этот формат: в одном случае он 
предусматривает пять приемов пищи в день, в другом — возможность поесть 24 часа в сутки, 
в третьем алкогольные напитки включены, а в четвертом — нет, отметили в ведомстве. 
Чтобы устранить недопонимания со стороны туристов, Ростуризм планирует скорректировать 
действующие правила классификации отелей, выделив отдельно категории «все включено» и 
«ультра все включено». 

Туристы часто не понимают, на какой сервис могут рассчитывать, выбирая российский 
вариант all inclusive, подтвердил в беседе с изданием гендиректора туроператора «Дельфин» 
Сергей Ромашкин. По его информации, всего на российских курортах по системе «все 
включено» работают 10-15% отелей. 
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Вице-президент Федерации рестораторов и отельеров России Вадим Прасов, в свою 
очередь, отметил в беседе с изданием, что в работе с all inclusive заинтересованы только те 
отели, в которых более 100-150 номеров. Кроме того, в Краснодарском крае в период 
высокого сезона наблюдаются перебои с поставками в гостиницы продуктов и проблемы с их 
качеством, в то время как в Турции в сегменте HoReCa активно работают местные 
производители как продуктов питания, так и всех видов алкоголя, добавил эксперт. 

РБК 
 

Россиян предупредили о мошенничестве с банковскими картами и возвратом денег 
Мошенники начали использовать новый способ обмана россиян с помощью перевода 

средств на банковскую карту. Об этом сообщают «Известия». 
Так, злоумышленники начисляют средства человеку якобы по ошибке, а затем просят 

вернуть их по другим реквизитам. Транзакция оказывается закрепительным платежом для 
привязки карты в каком-либо интернет-сервисе. По словам руководителя аналитического 
центра Zecurion Владимира Ульянова, после подтверждения такие порталы могут списывать 
любые суммы с карты без дополнительных верификаций. В частности, таким способом можно 
привязать карту к интернет-магазинам, что позволяет избавиться от введения логинов, 
паролей и кодов доступа при каждой оплате. 

Эксперт напомнил, что несколько лет мошенники присылали россиянам SMS о 
получении средств с номера, похожего на банковский, и звонили с просьбой их вернуть. 
Сообщение было поддельным, и клиент перечислял собственные деньги. «Сейчас такой 
вариант не сработает, потому что у большинства россиян всегда есть доступ в мобильный 
банк для проверки баланса и последних операций», — рассказал Ульянов. 

В другом случае перечисление может оказаться «авансом» за покупку на сервисе 
объявлений, пояснил ведущий эксперт «Лаборатории Касперского» Сергей Голованов. Так, 
злоумышленник создает объявление о продаже товара по заниженной стоимости. 
Заинтересовавшегося покупателя просят отправить предоплату на карту в качестве резерва, 
при этом деньги переводятся третьему лицу. Затем мошенник звонит получателю денег и 
убеждает перечислить их на его карту под предлогом «возврата» средств за случайный 
перевод. После этого покупатель требует вернуть средства от того, кому переводил деньги, а 
мошенник остается в стороне. 

В Центробанке и крупнейших российских банках подтвердили, что знают о схеме 
мошенничества. В Банке России отметили, что часто в приходящих SMS и в последующем 
разговоре мошенники ссылаются на предоплату заказа на «Авито». По данным кредитных 
организаций, этот способ мошенничества начал активно распространяться в конце 2020 года. 

Лента.ру 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему Горбачёв – вопиюще некомпетентный управленец 
Экс-президент СССР Михаил Горбачев сегодня празднует свое 90-летие. Сегодня его 

поздравили президент России Владимир Путин и премьер-министр Михаил Мишустин. 
Мишустин отметил, что имя Горбачёва ассоциируется с глобальными переменами во 

всём мире. 
Многие люди в России и странах бывшего СССР считают, что вклад в историю Михаила 

Горбачёва и правда был глобальным, но вот положительным не был. 
Политический и экономический обозреватель Александр Роджерс рассказал 

«Журналистской правде» о том, как он оценивает деятельность экс-президента СССР. 
«Я своё мнение по поводу этого персонажа, чтобы оставаться в рамках приличия, 

сформулирую в этот раз с точки зрения управленца. 
Моральная оценка ведь субъективна, тут всегда найдутся несогласные. Поэтому напишу 

чисто с профессиональной точки зрения. 
Михаил Горбачёв – вопиюще некомпетентный управленец. Ему нельзя было даже 

трактор давать в управление, а не то, что целую страну. Именно про таких говорил Штирлиц 
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Шелленбергу на стадионе: «Развелось много идиотов, говорящих правильные слова». Он 
получил в управление стабильную страну. «Застой» – это не упадок, это отсутствие роста. У 
любых технарей золотое правило: «Работает – не трогай». Любые изменения программного 
кода у айтишников сначала проверяются на тестовых серверах. Мы когда делали реформу 
образования, не стали её сразу на всю страну устраивать, а сначала проверили на одном 
ВУЗе. 

А тут огромная многонациональная страна ещё и во враждебном окружении. А оно, как 
говорил батька Ангел, «экскременты проводит». Даже если страна нуждается в реформах, то 
это не значит, что её нужно разваливать. 

Как управленец Горбачёв провалил всё – начиная с экономической политики и 
заканчивая кадровой. Это ведь ещё при нём начались этнические конфликты в СССР. И 
сепаратистские настроения в региональных элитах (заметьте, не в народе – а именно среди 
местных партийных функционеров) тоже возникли не за один день. Самое страшное, что 
может быть – это дурак, кричащий: «Я знаю, как». 

КОНТ 
 

Присоединяюсь к "поздравлениям" народа с 90-летием иуды 
На исходе дня, когда страна проклятиями отмечает 90-летие Горби, вот что не могу не 

сказать, оттолкнусь от такой мысли автора ТГ-канала Русский Демиург. 
«Сегодня Горбачёв – это укор нам всем, кто за ним шёл, а потом проклял. Горбачёв – это 

частица нас. Это мы его вознесли и поддержали. Он говорил то, что мы говорили на кухнях. 
Теперь его хотят сделать ответчиком за всё. Это не правда. Он был далеко не единственным 
подлецом в то время в той стране. И возможно, далеко не самым главным... 

Живые символы проклятия – это наш соблазн. Они персонифицируют наше зло, как бы 
освобождая нас от него. Но без нас Горбачёв был бы невозможен.  Это наша вина – mea 
culpa. Дракон властвует только при согласии горожан. Убить дракона можно только в себе 
самом".» 

Желание персонифицировать масштабное предательство в СССР и тем самым свалить 
всё на одного Горбачёва действительно существует. Это известный психологический приём 
самозащиты. Гласность и Перестройку, равно как и раннего Ельцина, действительно 
поддержали многие простые русские люди.  

Но нельзя ставить знак равенства между Горби и народом — и не из-за желания 
замолчать нашу общую ошибку, а именно ради правды.  

Да, ошибку при развале СССР совершил и народ. Но наша ошибка и вина (в моём 
случае — моих родителей) была в излишней доверчивости, а вина Горбачёва — в 
намеренном вредительстве. Он предал и разваливал свою же страну сверху, в качестве 
руководителя. В подборке «Серия ударов Горбачёва по СССР» я вкратце разобрал примеры 
такого вредительства — его конкретные шаги, которые нельзя назвать случайными. 

Да, Горбачёв был не один, он вышел из целой когорты предателей в партийной элите 
СССР. Да, советский проект себя, видимо, изжил, поскольку ему уже не хватило иммунитета, 
чтобы преодолеть вредителей и болезненные вирусы внутри организма. Но развал Империи 
по такому катастрофическому сценарию вовсе не был предрешён, и Горби вместе с 
Яковлевым и Ко здесь сыграли огромную роль. Не зря благодарный Запад вручил ему 
Нобелевку. 

Кургинян в этой связи любит повторять точное и жёсткое выражение с отсылкой к 
Ветхому Завету — сдали страну ради чечевичной похлёбки. Как ни печально, но это 
действительно произошло со многими советскими людьми — но это произошло уже в 1991 
году, а не в 1980-е. И купились люди на похлёбку (потребительское общество) только после 
того, как намучались от дефицита в позднесоветские годы, который как раз намеренно создал 
Горбачёв. Полная дезорганизация товарно-хозяйственной модели Союза привела к нехватке 
основных продуктов, алкоголя, табака и пр. 

При становлении генсеком Горбачёв получил действительно искреннюю поддержку 
народа, так как пришёл на волне надежд на обновление после немощных стариков в 
руководстве. И потому что умел красиво говорить и врать. Горбачёв подкупил народ — но не 
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обещанием жвачки и красивой жизни (этого бы никто не понял), а обещанием нового 
социализма, обновления ленинских заветов. Это подтвердят те, кто застал. В этом легко 
убедиться, подняв его речи. Но если в народе понимали под этим исправление проблем при 
сохранении социализма, то сам Горбачёв ненавидел социализм и желал установления 
«западной демократии». 

Так что на Горбачёве — огромное и страшное пятно предательства и позора. И его 
никогда ничем не отмыть. А то, что он до сих пор не раскаивается и даже в 90 лет продолжает 
играть в дурачка — только усиливает его вину. Такого отношения требует справедливость. 

РМ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.03.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74, 58 ▲ 0, 53 

EUR 89,57  ▲ 0, 12 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


